
UBICACIÓN GEOGRÁFICA DEL  
BARRIO SIMÓN BOLÍVAR EN 

VENEZUELA 
El Estado Trujillo se encuentra 

ubicado en la parte Noroccidental  

del país, al Norte de la Cordillera  

Andina, en el sitio de contacto de la 

Cordillera de los Andes con los Llanos 

Occidentales, con una extensión  de 

7.400 Km2. Dominan los relieves 

montañosos andinos con formaciones 

de la Sierra de la Culata, Sierra de 

Trujillo, Ramal de Calderas y Ramal 

del Rosario. Las tierras bajas 

trujillanas se emplazan en los espacios 

transicionales abiertos a la depresión 

del Lago de Maracaibo. La red 

hidrográfica se organiza en función de 

las cuencas de los ríos Motatán y 

Boconó. Su población se estima en el 

año 2000 en 587.280 habitantes, con 

una densidad de 79,4 hab/km2. los 

centros urbanos mayores de se 

reconocen en las ciudades de Valera, 

Boconó y Trujillo. Las actividades 

económicas se fundamentan en la 

movilización de diversos ambientes en 

zonas bajas y de altitud con la 

producción de variados productos 

agrícolas, caña de azúcar, 

hortalizas, fruticultura, papas. Es de 

gran importancia la irrupción de 

ganadería mejorada. Se evidencian 

varios núcleos de agroindustria, 

industrias livianas y cementeras. 

  El Estado Trujillo se localiza 

entre las Coordenadas geográficas 

de sus puntos cardinales extremos. 

 NORTE (09º 57’ 18’’) de    

LATITUD NORTE y (70º 32’ 40’’) 

de LONGITUD OESTE.  

 ESTE (09º 40’ 42’’) de LATITUD 

NORTE y (69º 59’ 26’’) de 

LONGITUD OESTE. 
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REPRESENTACION GEOGRAFICA DE 
VALERA, EN EL ESTADO TRUJILLO 

 SUR (08º 57’ 14’’) de LATITUD 

NORTE y  (70º 32’ 48’’) de 

LONGITUD OESTE. 

 OESTE (09º 45’ 14’’) de LATITUD 

NORTE y (71º 02’ 40’’) de 

LONGITUD OESTE. 

 

LÍMITES DEL ESTADO TRUJILLO 

SON:  

+ NORTE,… con los Estados Zulia y 

Lara 

+ SUR,...….   con los Estados Barinas 

y Mérida. 

+ ESTE,…. .  con los Estados Lara y 

Portuguesa. 

+ OESTE,…. con los Estados Mérida y 

Zulia. 

LIMITES DEL MUNICIPIO VALERA 

 

x Norte: Municipio Motatán 

x Sur: Municipio Urdaneta y municipio 

Miranda Estado Mérida 

- Este: Municipios Carvajal y Urdaneta 

- Oeste: Municipios Monte Carmelo y 

Escuque 

 

 

Valera se localiza en las 

coordenadas geográficas: 

 

09º 18’ 40’’ de latitud Norte, y 70º 

36’ 32’’ de longitud Oeste. (Datos 

tomados del Ministerio del Ambiente 

y Geografía y Cartografía Nacional. 

Diccionario geográfico del Estado 

Trujillo).  

LIMITE DE LA FLORESTA 

 NORTE: Con la vía a    Motatán. 

 SUR: Con el sector de la   

Cabaña. 

x ESTE: Con el sector Caja de 

Agua. 

x OESTE: Con la vía de Escuque 

 -Superficie:  

        38 Km. 2. 

 -Aspectos Climáticos: 

       Altitud: 587, 7 mts. Sobre el 

nivel del mar dependiendo donde se 

ubique (San Luís o la Puerta). 

-Temperatura:   

       22 a 28º centígrados. 

Períodos de lluvias:   

Abril – Mayo - septiembre – 

Noviembre. 

MAPA DEL ESTADO TRUJILLO 



ARNOLDO BOLÍVAR 
CRONISTA DE LA 

PARROQUIA MERCEDES 
DIAZ 

REPRESENTACION GRÁFICA DE LA 
PARROQUIA MERCEDES DIAZ EN EL 

MUNICIPIO VALERA. 
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LIMITES DEL BARRIO SIMÓN 
BOLÍVAR 

  

 Geográficamente la ubicación del 

sector Simón Bolívar, se encuentra en 

la parroquia Mercedes Díaz, al oeste 

de la ciudad de Valera, en la vía que 

conduce hacia el Municipio Escuque.  

 NORTE: Con la avenida el 

cementerio y el sector los Pinos.  

  SUR: Con los sectores Libertad y 

el Onoto. 

 ESTE: Con el sector Santa Rosalía 

parte alta y parte baja. 

 OESTE: Con la Quebrada de 

Escuque y el sector la Paz. 

 

ANTECEDENTE HISTÓRICO  

 “Se debe tomar en cuenta que 

los pasos, entradas, caminos, son 

esparcimiento de la población en 

cualquier sitio, pero aquí existía un 

camino viejo que tenía (ahora el sector 

Barrio Simón Bolívar) Valera, ubicado 

al oeste de la ciudad, en la colina 

del cerro del onoto, (hoy barrio 

Onoto), investigando las 

remembranzas de los paisajes 

naturales 

como lo es el 

río Colorado o 

río Escuque, 

semi-

caudaloso 

limpio y 

transparente. 

Es decir para 

ese entonces existía una vía por la 

orilla de la quebrada de Escuque 

donde los jóvenes valeranos iban a 

darse un chapuzón como era 

costumbre bañarse en el río, donde 

la juventud valerana aprendió a 

nadar por lo buenos pozos grandes 

y hondos 

que se 

hacían, 

unos 

llegaban a 

pie, otros 

en 

bicicleta. 

 En 

este río se pescaba con anzuelo y 

se aprovechaban las cascadas para 

sacar los peces con coletos (sacos) 

las conocidas lampreas, los 

corronchos. Por la orilla del  río 

JUAN VICENTE GÓMEZ 
PRESIDENTE  
PROVISIONAL Y 
CONSTITUCIONAL (1808 
a 1935) 



ELEAZAR LÓPES 
CONTRERAS FUE 

PRESIDENTE 
PROVOSIONAL Y 

CONSTITUCIONAL 
DEL PAÍS (1935 a 

1941) 

existían saques de cal (piedra blanca 

pulverizada), los camiones pequeños 

sacaban arena para el desarrollo 

urbanístico de la ciudad de Valera, de 

este mismo río, se sacaba grandes 

extensiones de palma, el cual se 

usaba como techo en las casas de 

bahareque de la ciudad. Nos ubicamos 

en el tiempo del general Juan Vicente 

Gómez a partir del año 1909.” (Dicho 

por el Cronista Parroquial de Mercedes 

Díaz Arnoldo Bolívar en el periódico 

semanario Gente pág.22 año 3 Nº 22). 

  

 Eran tiempos duros y difíciles ya 

que se terminaba de salir de 27 años 

de gobierno del 

general Juan 

Vicente Gómez. 

Entra el período de 

gobierno Provisional 

del general Eleazar 

López Contreras 

(1935 – 1941). Para 

ese tiempo Antonio 

Jelambi, era el presidente del Concejo 

Municipal de 

Valera, y el 

presidente del 

Estado Trujillo 

para ese turno era 

Juan Bautista 

Araujo. 

 Por los años de 1938 los 

dueños de estos terrenos eran don 

Enrique Terán. (Conocido como 

Chico Terán). Y Juan 

Francisco Leal.  Aún vive aquí su 

nieta (la Sra. Graciela García Leal) 

Para ese época existía aquí, una 

zona montañosa el cual 

predominaba haciendas de caña, 

matorrales, cujíes y arbustos 

espinosos de mediana altura como 

la tuna y el cactus. 

 

RESEÑA DEL ARCO IRIS 

 

Aproximadamente en el año 1940 

gobernaba la nación el Gral. Isaías 

Medina Angarita; y ya se escuchaba 

de la existencia del bar. “Arco iris”, 

en este sector, siendo uno de los 

más conocidos de Venezuela era el 

mejor del Occidente, número uno en 

el Estado Trujillo; 

GRACIELA GARCIA 
LEAL NIETA DE  JUAN 

FRANCISCO LEAL 



 ya que a este Bar. asistía a 

escondidas los altos funcionarios del 

gobierno, militares y civiles y 

personajes de la alta sociedad, tanto 

que para entrar a este local se debía 

tener por lo menos 200 bolívares, 

costaba la botella de whisky unos 40 

bolívares, estar con una chica 100 

bolívares. El sueldo mínimo semanal 

para ese período era 13,50 bolívares. 

En tal sentido, dicho bar. tenía los 

servicios de restaurante, show musical 

en vivo, pista de baile  (cuentan los 

vecinos que al llegar el silencio de la 

media noche se escuchaba la música),  

tenía piscina, sueño de mujeres, 

nacionales e internacionales, 

(españolas, Italianas, francesas, 

alemanas, polacas, griegas, 

americanas etc.), la enfermera  

Yolanda de Aguilar empleada de la 

Sanidad controlaba a las mujeres 

mensualmente, la  vigilancia policial 

estuvo a cargo por varios funcionarios 

al mando del C/1ro ó el número 8, 

José Teresio Bastidas. Nos cuenta 

el Sr. Cecilio Aín Serrano (Yiyo) “la 

dueña del bar. aconsejaba mucho a 

sus chicas a no malgastar el dinero 

porque eso duraba poco, que más 

bien lo deben invertir en comprar 

bienes que perduraba y aseguraban 

su futuro” 

PISO DE GRANITO QUE TENIA LA COCINA EL 

CUAL DICE EN LA ENTRADA “BIENVENIDOS” DEPOSITO DEL AGUA QUE VIENE DEL CERRO LA 
CONEJA UBICADA EN LA HACIENDA EL 
CAMBURAL. LA HONDA CARRETERA VIEJA HACIA 

ESCUQUE. 

CARMEN LINARES DUEÑA DEL BAR. ARCO IRIS 

UBICADO EN EL BARRIO SIMON BOLIVAR. 



CECILIO SERRANO 
LLAMADO 

POPULARMENTE  YIYO 
QUIEN CONOCIÓ A LA 

Sra. CARMEN LINARES Y 
EL CUAL AYUDÓ A LA 

CONSTRUCCIÓN DE ESTA 
HISTORIA LOCAL 

ESTA ES LA ENTRADA A LA HACIENDA LA 
PICADORA Y DEL POLIGONO DE TIRO DE LA 
GUARDIA NACIONAL, PROPIEDAD DE LA Sra. 
CARMEN LINARES EN LA VIA HACIA 

ESCUQUE. DE AQUÍ TRAIAN EL AGUA. 

 

La dueña del Arco Iris fue la Sra. 

Carmen Linares. Para surtir de agua al 

local la traían del la naciente que viene 

del Cerro la Coneja, el depósito de 

agua está ubicado dentro de la 

hacienda la Picadora o la Fábrica, allí 

existió también el polígono de tiro de la 

Guardia Nacional, (carretera vieja 

hacia Escuque), el cual élla era la 

dueña de la hacienda, es por eso que 

tenía la facilidad de traerla hasta acá. 

La tubería era de 1/4” (pulgadas) que 

llegó primero hasta la hacienda la 

Honda propiedad del Sr. Ernesto 

Mendoza y de aquí al bar, 

recorriendo varios kilómetros 

lineales para  depositarla en un 

inmenso tanque que estaba ubicado 

en la parte alta del local, donde hoy 

día es la casa de la Sra. Rufina 

Ramírez y Ramona Terán, (final de 

la calle Bolivariana) esta agua duró 

solo meses, ya que los habitantes 

del Pendiente 

(final de la 

Cabaña) la 

quitaron; 

después recibe 

el agua del 

I.N.O.S. En el 

año 1962 la 

Sra. Teresa 

Blanco, se 

encarga de la administración.       

En el año de 1966 clausuran el bar, 

por la muerte del hacendado 

Antonio Molina (sus amigos de la 

Zona Baja lo conocían como OTO, 

los demás lo llamaban el Bagre) 

quién venía en su caballo desde 

Buena Vista, (donde tenía su 

hacienda) pasando por Monte 

Carmelo y salir a Escuque para 

frecuentar el Bar. Pero el día menos 

pensado muere en manos de un 

funcionario de la DIGIPOL 

(Dirección General de Inteligencia 

Policial, hoy día es la P.T.J.). 

HACIENDA LA FABRICA O LA PICADORA  
UBICADA EN LA HONDA ANTIGUA CARRETERA  

DE ESCUQUE  



ROSARIO RIVERO ACTUAL 
DUEÑA DE LA CASA 
DONDE FUNCIONO EL 
ARCO IRIS 

Específicamente este local estaba 

ubicado, donde hoy día es la calle 

Libertador, el resto del local fue 

demolida en el año de 1967, dejando 

solo la cocina y el comedor los 

terrenos del Arco Iris eran (por decirlo 

hoy día) desde la calle Libertador 

hasta la calle Sucre, (actual nombres 

de las calles del sector) en este 

momento la casa es de la familia de la 

Sra. Rosario de Rivero.  

 

Gobernaba al país el Dr. Raúl 

Leoni, (en el 

periodo de 1964 

a 1969) el 

presidente del 

Estado Trujillo 

fue Juan 

Montezuma 

Ginnari (1965-

1968) y el 

presidente del 

Concejo 

Municipal era el 

Dr. Jacob Senior 

C. (1965 a 

1969) el 

Ejecutivo del 

Estado compra el local y los terrenos 

del Arco Iris para la construcción de un 

parque recreacional, junto con la 

empresa privada de Don. Antonio 

Battistel y hacer casas para los 

trabajadores de la Tenería Valera.  

El novedoso proyecto se vino abajo 

por el cambio de gobierno de AD a 

COPEI en el año 1968. 

 

En año 1947 existía a los 

lados de la entrada del barrio un 

gran llano 

donde jugaban 

caimanera 

(béisbol), allí 

había una 

moledora de 

piedra del cual 

sacaban el 

RAÚL LEONI 
PRESIDENTE 

CONSTITUCIONAL (1964 
a 1969) 

ESTA ES LA GRÁFICA RECIENTEMENTE, DE LA 
QUEBRADA DE ESCUQUE CRECIDA PARA TENER 

UNA IDEA DE LO QUE SUCEDIÓ HACE 58 AÑOS.   

MARCOS PÉREZ 
JIMENEZ 

PRESIDENTE 
DICTATORIAL EN 

1952 a 1958 

BOMBA O ESTACION DE SERVICIO SAN  BENITO 
UBICADA EN LA AV. EL CEMENTERIO FRENTE A LA 

ENTRADA DEL BARRIO SIMON Bolívar. 



granzón. (Que sirve para la 

construcción y asfaltado de 

carreteras), pero en el año 1949 la 

quebrada de Escuque hizo su 

arremetida llevándose la Granzonera, 

dejando allí una inmensa laguna 

donde hoy día queda CENTRO 

BONAIUTO y CARUSSO HHOS. 

DETRÁS DE LA INDUSTRIAS 

CARMANIA. 

 

En el año 1951 el Sr. 

Hermógenes Rangel construye la 

(Bomba) Estación de Servicio San 

Benito.  

 

RESEÑA DE LA INDUSTRIA 

“CARMANIA” 

Los dueños del edificio más 

esplendoroso de la ciudad de Valera, 

(Trujillo Motors, hoy día el Tijerazo), el 

Sr. Marcos Tulio Villegas y su socio 

Jorge Dubuc, con su esposa la Sra. 

Paquita de Dubuc muy conocidos en 

Valera y 

Carvajal, le 

compran al Sr. 

Juan Florencio 

Leal, 100 mts. 

de terreno a 2 

Bolívares el 

metro cuadrado 

para construir 

en el año 1951 

la Industria de Vinos “Carmania”. 

Que se inaugura El 17 de julio de 

1952, el cual se 

basa en la 

elaboración de 

bebidas 

alcohólicas 

como vinos, 

anís, crema de 

naranja, 

actualmente su dueño es el Sr. 

Regulo Valecillos. 

 

 

Don JORGE DUBUC 
FUNDADOR DE LA 

INDUSTRIAS CARMANIA. 

FACHADA DE LA INDUSTRIAS CARMANIA 
UBICADA EN LA ENTRADA DEL SECTOR SIMÓN 

BOLIVAR 

HERMOGENES RANGEL (CENTRO) PRESIDENTE DE 
LOS GASOLINEROS DEL ESTADO TRUJILLO JUNTO 
A LUÍS VALERA PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD SAN 

JOSE DE  VALERA ENTREGANDO 

RECONOCIMIENTO A SUS EMPLEADOS. 

Doña PAQUITA DE 
DUBUC DUEÑA DE LA 
INDUSTRIAS 
CARMANIA. ELLA Y SU 
ESPOSO FUERON MUY 
CONOCIDOS EN 
CARVAJAL Y VALERA 



Tipos de vinos   que elaboran en la 

Industrias Carmania: 

a) Vino de Piña 

b) Licores Dulces (canela, Naranja, 

Anís) 

c) Aguardientes (40° Carmania y 

3b0° Bambú). 

 

d) El Envasado del vino y demás 

licores lo hacen al vacío en 

botellas de vidrio, luego son 

embaladas en cajas y selladas 

para su distribución para 

Mérida, Táchira y Trujillo. 

 

 

Ventajas: Una de las ventajas de la 

industria es que debido a los diversos 

procesos que 

se realizan se puede disfrutar de 

variados licores que son vendidos en 

la época navideña y en semana santa, 

porque contienen esencias que gustan 

a la clientela. 

 

Desventajas: Puede ser que la 

persona que lo consuma en exceso 

puede acarrear mayores 

consecuencias que afectan su salud. 

Actualmente la industria tienen 10 

trabajadores: Sr. Irenio Vieras 

administrador, 1 contador, 2 

secretarias, 1 vigilante fijo con 3 

eventuales, y 3 obreros. 

 

 

 

 

 

Por los años 

de1955 más 

o menos, 

empieza a 

presentarse 

las primeras 

casas o 

familias: la 

del Sr. Francisco Vicente Alarcón, la 

familia del Sr. Manuel Sarache, la 

familia de la Sra. Matilde Villarreal, 

MISAEL GARCIA UNO 
DE LOS PRIMEROS 

HABTANTANES DEL 
SECTOR Y EL CUAL 
NOS AYUDÓ A LA  

RECOPILACION  DE 

ESTE DOCUMENTAL 

MARIA TEODOSIA 
GAMBOA DE 
SARACHE UNA DE 
LAS PRIMERAS 
HABITANTES DEL 
SECTOR 

ESTA FUE LA PRIMERA VIVIENDA PERO CON 

TECHO DE PALMA PROPIEDAD DE VICENTE 

ALARCON UBICADA AL FINAL DE LA CALLE 

PRINCIPAL DEL BARRIO SIMON BOLIVAR DETRÁS 

DE LA TENERIA VALRA . 

C A N D E L A R I A 
MENDOZA UNA DE LAS 
P R I M E R A S 
H A B I T A N T E S 



FRANCISCO CHICO 
ALARCON UNO DE LOS 
PRIMEROS 
HABITANTES DEL 
SECTOR 

la familia del 

Sr. José 

Miguel García 

(Misaél), La 

familia de la 

Sra. Carmen 

Teresa 

Ramírez, la 

familia de la Sra. Esther Montilla, La 

familia del  Sr. 

Víctor Ramón 

Hernández, la 

familia de la 

Sra. 

Candelaria 

Mendoza 

Briceño, la 

familia del Sr. 

Valdemar, la 

familia de la Sra. 

Cristina Peña y 

del Negro 

Mambrú (no se 

conoció su 

nombre de pila), 

en ese tiempo las 

casas se 

construían 

distantes una de 

la otra de 

bahareque y 

techo de palma, 

se alumbraban 

con lámparas de 

mecheros o 

mechurrios 

(recipiente con 

tapa, el cual 

contenía para 

prender,:un trozo 

de tela con 

aceite,  manteca, 

o gasoil, la más conocida fue con 

kerosén).                                       

 

Para ese momento el sector era 

conocido como “BARRIO EL 

SILENCIO”. (En contradicción por 

la bulla que hacía el bar. Arco Iris). . 

 

Para el año de 1956, existía 

la tenería pequeña propiedad del Sr. 

Enrique Rivero, ubicada al final del 

Barrio pasando por la quebrada 

porque no existía puente aún, 

donde preparaban el cuero de 

chivos y ovejas para hacer carteras 

y correas. 

 

En el año 1960 

aproximadamente, existía por la 

orilla de la quebrada varios 

quemadores de Cal (piedra 

pulverizada por el fuego) el cual la 

llevaban en bestias para venderla 

en el Mercado Municipal Viejo 

(donde hoy día queda la parada de 

VALDEMAR TERAN ABREU 
JUNTO A SU ESPOSA 
ANGELINA TORRES DE 
TERAN UNO DE LOS 
PRIMEROS HABITANTES 

DEL SECTOR 

MATILDE VILLARREAL UNA 
DE LAS  PRIMERAS 

HABITANTES DEL SECTOR 

VICTOR RAMON 
HERNANDEZ UNO DE 

LOS PRIMEROS 
HABITANTES DEL 

SECTOR 

MARIA DE LOS SANTOS 
GARCÍA UNA DE LAS 

PRIMERAS 
HABITANTES DE LA 

COMUNIDAD 



transporte 7 colinas). Uno de ellos fue 

el Sr. Adriano Castillo, y el Sr. Agustín 

Benite su esposa era la Sra. Victoria 

Morillo de Benite, ellos fueron muy 

conocidos en el Barrio El Onoto. 

 

Para ese 

momento 

gobernaba la 

nación (1959 – 

1964), el 

presidente 

Constitucional 

Rómulo 

Betancourt, el 

presidente del 

Concejo de Valera, 

fueron varios: Felipe Tulene, Amado 

Guerrero M. Francisco Omar Araujo, el 

Presidente del Estado Trujillo era Luís 

La Corte. 

 

RESEÑA DE LA “TENERIA 
VALERA” 

Desde la entrada, hasta el final del 

barrio Simón Bolívar se recorren 1.300 

metros aproximadamente, allí nos 

encontramos con la “Tenería 

Valera” fundada en 1964, (cuando 

empieza a gobernar Raúl Leoni) el 

local es muy grande y conocida 

como la curtiembre (donde curten el 

cuero de vaca para sacar la suela y 

la horma del zapato), primeramente 

tiene su clientela aquí en Valera 

como son los artesanos,  

marroqueros. Igualmente otros 

llegaban hasta la tenería para 

comprar lo grueso de la suela para 

hacer las cotizas de suela 

(alpargatas), después fue abriendo 

espacio para vender en Trujillo, 

Boconó y sus alrededores. Por otro 

lado, fue extendiendo su mercancía 

fuera del Estado, trasladándola el 

mismo dueño (manejando un 

camión azul 350, no quería nada 

con el camión), hasta la zapatería El 

Tacón, en Maracaibo, zapatería 

Casa Siciliano, en Barquisimeto, 

RÓMULO 
BETANCOURT 
PRESIDENTE 
CUANDO PRESIDIÓ 
LA JUNTA 
REVOLUCIONARIA 
DE GOBIERNO 
(1945 a 1948), 

1959 a 1964) 

ENTRADA PRINCIPAL DE LA TENERIA VALERA 

FRENTE DE LA TENERIA VALERA UBICADA AL 

FINAL DEL SECTOR SIMON BOLIVAR 



gran parte la llevó a Caracas Maracay 

y Valencia. Los dueños de la Tenería 

son: el Sr. Antonio Battistel y su 

esposa Carmen de Battistel de 

nacionalidad italiana. El, de la 

provincia de Treviso, ella de Udine, 

llega a Venezuela en el año 1959, pero 

él ya tenia 8 años viviendo aquí, o sea, 

en el año 1951. Se conocieron y 

vivieron en Barquisimeto, luego se 

vienen a Valera y trabaja en la 

“Tenería vieja” ya antes mencionada, 

propiedad del Sr. Andrés Enrique 

Rivero, estaba ubicada a 30 mts. 

pasando el río, todavía no estaba el 

puente; cuando este río crece se 

pasaba en pipas sostenida por guayas, 

los vehículos tenían que esperar hasta 

que bajara el cauce ya que este 

afluente crecido es peligroso porque 

arrastra piedras, troncos y lo que 

consiga a su paso, muchos 

parroquianos creen que este río sea 

encantado; la segunda vez tuvo su 

crecida en el año de 1974, y se llevó la 

mitad de la carretera, arrastrando a su 

paso casas, bodegas, el puente de 

los Bambúes lo falseo, el agua llegó 

hasta el barrio Las Mercedes, el 

resto del tiempo es agua  

transparente, más no es pura para 

beber.  

En el año 1961, al Sr. 

Battistel le alquilan la tenería vieja 

por espacio de dos años mientras 

realiza la nueva estructura grande y 

espaciosa (galpón) para mudarse.  

En el año 1964 la inaugura, en la 

tenería viven un tiempo con su 

esposa y sus hijos: Alberto, Claudia, 

Antonio, y Fiorela los cuales ellos 

fueron estudiantes, en el Colegio 

Salesiano, después la familia se 

mudan para la Urb. San Antonio, de 

la Floresta. Recuerda la Sra. 

Carmen de Battistel cuando llegó 

por primera vez a Valera: “había un 

aviso publicitario a la entrada de 

Valera a la altura de Café Serra, el 

cual decía: Valera hacia los 50 mil 

ACTUAL PUENTE SOBRE EL RIO COLORADO PARA 
CONDUCIR  AL BARRIO LIBERTAD. 40 AÑOS ATRÁS 

SE PASABA EN PIPAS SOSTENIDA POR GUAYAS 

CUANDO CRECE SU CAUSE SE TORNA PELIGROSO 

EN ESTA CASA VIVIO LA FAMILIA BATTISTEL 

POR MAS DE 20 AÑOS 



habitantes, hoy día Valera tiene más 

de 350 mil”. 

Desde el comienzo de la 

fundación hasta el final, se 

caracterizaron por ser bondadosos 

tanto que en la temporada navideña la 

familia obsequiaban a sus trabajadores 

y vecinos ropa, calzado, medicina, 

alimentos y su famoso almanaque de 

Tenería Valera, además en el combo 

no faltaba la botellita de Ron, pero 

antes de eso, tenía que comerse la 

parrilla con yuca preparada ahí mismo 

por los trabajadores, la familia Battistel 

es muy recordada por su generosidad, 

colaboración y apoyo con cualquiera 

que los ocupara; sobre todo en las 

actividades deportivas y festividades 

del barrio. Ayudaron en la fundación 

del templo parroquial San Juan 

Bosco de la Floresta, y no han 

dejado de hacerlo, allí bautizó a su 

primer hijo por el padre brasileño 

Néstor Sampayo, colaboraron con la 

fundación de la Capilla Santa 

Rosalía,  colaboradores asiduos con 

la directora María Lucía del colegio 

Simón Bolívar, entre otros.  

 

 En el año 1986 mudan la 

Tenería para la Parroquia Jalisco 

del municipio Motatán. Por un 

tiempo la estructura física fue 

alquilada a la Depositaria Judicial 

después en 1990 la familia Battistel 

DONA la estructura a la Diócesis de 

Trujillo al grupo CARITAS (grupo de 

formación social) EN 

REPRESENTACION DEL PADRE 

PEDRO ARTIGAS, PARA QUE SE 

BENEFICIE  

ESPOSOS BATTISTEL CELEBRANDO LOS 45 
AÑOS DE MATRIMONIO EN LA CASA DE RETIROS 
JUAN PABLO II ALTO DE ESCUQUE FAMILIA BATTISTEL Y PADRE PEDRO ARTIGAS EN 

LA CASA DE RETIROS JUAN PABLO II EN LA 
CELEBRACION DE LOS 45 AÑOS DE MATRIMONIO 



LA COMUNIDAD EN 

CONVIVENCIAS, TALLERES, 

CURSOS, siempre y cuando se rijan 

por los cánones de la iglesia católica. 

 

 También existía la 

“Quesera el Zanjón” su dueño era el 

Sr. Julio Enrique Rivera, la cual tenía 

variedad de productos (queso ricota, 

queso de mano, nata, requesón, 

crema, bambi, y suero) que surtían los 

barrios de Valera, después se 

extendieron por la ruta del Páramo, 

Mérida y San Cristóbal, en el año de 

1982 se mudaron para la Zona 

Industrial de Valera.  

Estas cuatro empresas 

generaron mucho empleo directo e 

indirecto a los habitantes del barrio 

Simón Bolívar y sectores 

circunvecinos. 

 

RESEÑA DEL TEMPLO 

PARROQUIAL SAN JUAN BOSCO 

Debemos mencionar la 

fundación del Templo parroquial San 

Juan Bosco de la Floresta en el año 

1967; aunque no está ubicada 

dentro del sector, es la iglesia 

donde acuden la mayoría de los 

habitantes del sector Simón Bolívar 

ya que el 70% más o menos, 

profesan la religión católica y a la 

misma asisten para recibir los 

sacramentos como el Bautismo, 

Comunión, Confirmación, 

Matrimonio, entierros y como 

también las festividades religiosas 

de cada uno de los 30 barrios que 

tiene la Floresta. 

 

La cronología de los 

directores espirituales es la 

siguiente: 

-Padre Ignácio Velazco.....   1966 – 

1967 -Padre Nestor Sampayo 

......1967 - 1969 

-Padre Aldo Chillenato …..   1978 – 

1981 

VISTA FRONTAL DEL TEMPLO PARROQUIAL SAN 
JUAN BOSCO EN LA FLORESTA 

AQUI EXISTÍO LA QUESERA EL ZANJÓN SE UBICA 
AL FINAL DEL SECTOR 



-Padre Pedro Cacique ......   1969 - 

1978 

-Padre Angel Gamba …..     1981 -  

1982 

-Padre César Lanza      …..  1982 -  

1987 

-Padre Miguel Hernandez ..  1987 -  

1990 

-Padre Alfredo Oliveiros ....   1990 -  

1991  

-Padre Luciano Costalunga.  1991 - 

1996. 

-Padre andrzej Smaruj ……  1997 -  

2003 

-Padre José Vega   2003 – 2008  

 

En noviembre fue entregada la 

parroquia eclesiástica a la 

congregación Diocesana. Siendo 

los primeros Párrocos: Miguel 

Ángel y Deivy Rodríguez 

 
 

 RESEÑA DEL 
“BARRIO SIMÓN 

BOLÍVAR” 
 

Llega el año de 1967, los 

señores como Ramón Castellano, 

José Mejías, Silvano Briceño, el 

negro Mambrú, entre otros, estaban 

corriendo la voz motivando a los 

vecinos invadir dicho sector 

montañoso; si ganaba las 

elecciones el Dr. Rafael Caldera.  

Fue en la noche el 3 de 

diciembre de 1968, a partir de las 

11pm cuando los habitantes se 

sentían seguro de que había 

ganado el candidato presidencial 

Rafael Caldera, se lleva a cabo la 

invasión de dichos terrenos; 

gente proveniente de los barrios 

vecinos como las Mercedes, 

Santa Rosalía parte alta y parte 

baja, los Pinos, Lazo de la Vega, 

EN LA GRAFICA DE ARRIBA EL PADRE 
NESTOR SAMPAYO OBSERVANDO LA 
CONSTRUCCIÓN DEL TEMPLO 
PARROQUIAL SAN JUAN BOSCO. AL 
FONDO SE OBSERVA EL BARRIO LAS 
MERCEDES 



La Paz, El Gallo, del centro de 

Valera, el barrio Ajuro, entre otros, 

al amanecer cada familia tenía su 

parcela cercada y haciendo su 

rancho como podía.  La Guardia 

Nacional los saca varias veces del 

terreno municipal a peínillazos, 

cuando la gente huía los militares 

derrumban lo construido, pero 

cuando se marchaban, éstos 

volvían y seguían construyendo 

más ranchos, los nuevos inquilinos 

no les quedó mas remedio que 

organizarse y colocar en la entrada 

del barrio una pancarta que decía: 

“BARRIO EL CAMBIO”, por el 

Slogan que usó en la campaña 

presidencial el Dr. Rafael Caldera. 

Esta fue la manera para que el 

gobierno los dejara construir. 

 

El 11 de marzo de 1969, recibe 

la banda presidencial en el Palacio de 

Miraflores, el Presidente electo Rafael 

Caldera. En Valera 

se designa como 

presidente del 

Concejo al Dr. 

Ramón Beltrán 

Espinosa y es 

escogido Presidente 

del Estado Trujillo al 

Sr. Alejandro 

Sánchez Cortés, cuando sucedían 

estos acontecimientos aquí en la 

Floresta.. 

Al inicio 

de la 

fundación del 

Barrio no 

sabían que 

nombre 

colocarle, 

unos lo 

llamaban 

barrio el 

Silencio, otros dividieron el sector 

porque 

querían 

colocarle el 

Progreso 

desde la 

entrada hasta 

los 

alrededores 

del Pulpero 

(bodega de 

Rosalíno), otro nombre era el barrio 

la Unión, también se llamó el barrio 

la 

curtiembre. 

Durante 

cuatro años 

no tuvo 

nombre fijo, 

esto creó 

confusión 

RAFAEL CALDERA 
( 1 9 6 9  a  1 9 7 4 )  
P R E S I E N T E 
CONSTITUCIONAL 
D E  L A  N A C I O N 

CARMEN VALERO 
INTEGRÓ LA JUNTA 
PROMOTORA AL 

FUNDARSE EL BARRIO 

ALCADIO ANGEL 
INTEGRANTE DE LA JUNTA 

PROMOTORA 

IRENIA DE PIMENTEL 

SECRETARIA DE ACTAS 



ENFERMERA MARY FUE MUY 
APRECIADA EN LA COMUNIDAD 
POR SU LABOR ENCOMENDADA 
ACTUALMENTE VIVE EN EL 

MUNICIPIO MONTE CARMELO 

entre los habitantes porque nadie 

sabía el nombre verdadero, el que más 

sonaba era “el Cambio”, hasta el año 

de 1974.  

 

 A medida que los habitantes se 

fueron 

organizando 

fundaron en el 

año 1970 la 

primera 

asociación que se 

llamó: “JUNTA 

PROMOTORA 

DEL BARRIO EL CAMBIO”, siendo los 

primeros líderes María Auxiliadora 

junto a su esposo Pedro Perdomo, 

Alcadio Ángel con su esposa Carmen 

Valero, Aura Pimentel (mamá de los 

grillos), Irenia Pimentel secretaria de 

actas, Argenis Carrizo como 

presidente de la Junta, entre otros. En 

el mismo año de 1970 empiezan a ver 

los primeros frutos de las gestiones 

realizadas con la electrificación pública 

por la calle principal, después se fue 

extendiendo poco a poco hasta llegar 

a los hogares.  

Hacen también las gestiones 

para que el agua potable llegue hasta 

los hogares porque para ese momento 

había que madrugar para llegar 

primero al tubo público y no hacer la 

cola, una llave de agua estaba frente a 

la entrada de la vereda 2, (frente a 

la casa de la familia Goliat) la otra 

estaba al frente del actual colegio; 

para lavar la ropa las amas de casa 

lo hacían a la orilla de la quebrada, 

al final de la Tenería Valera, como 

dice Arnoldo Bolívar “habían buenos 

pozos para echarse un rico baño 

casi todos los jóvenes lo hacían, 

aquí se aprendía a nadar”.   

 

 

En el año de 1970, se funda 

el “DISPENSARIO”, ubicado más 

arriba de la curva el cual lo atendía 

con 

mucho 

cariño la 

enfermer

a Maria 

Lourdes 

de 

Briceño, 

venía a 

ESTA FUE LA SEDE DEL AMBULATORIO DEL 
BARRIO SIMON BOLIVAR DONDE ACUDIO 
CANTIDAD DE GENTE A VACUNARSE DESPUÉS  
TRASLADARON EL PERSONAL AL AMBULATORIO 

DE LOS BAMBUES. 

ARGENIS CARRIZO 
PRESIENTE DE LA 

JUNTA PROMOTORA 



trabajar desde Monte Carmelo fue muy 

apreciada en la comunidad, la 

llamaban Mary, en esta fundación 

colaboró la Sra. Maria Rivero y el Sr. 

Montillita. El Ejecutivo del Estado 

pagaba 50 mil bolívares mensuales 

por el alquiler de la casa, duró un 

lapso de 9 años, actualmente vive allí 

la familia Cheng González.  

Para el año de 1979, sale un proyecto 

para la construcción de un Módulo de 

Servicio más grande, pero por falta de 

espacio aquí en la Comunidad es 

llevado al Barrio Los Sin Techos, allí 

trasladan también los dispensarios 

llamado Centro de Atención Integral 

ubicado en el Lazo de la Vega, y el 

dispensario del barrio Las Mercedes, 

que también estaban en casas 

alquilada. En el año 1980 pasó a 

llamarse Módulo de Salud los 

Bambúes. En 1986 se denomina 

AMBULATORIO URBANO TIPO I LOS 

BAMBUES.  

HISTORICA DEL COLEGIO SIMON 

BOLÍVAR 

A partir 

del año de 1971 

comienzan a 

dar clases 1ro. 

y 2do. grado en 

casa de la Sra. 

Heliberta 

Moreno (al lado 

del pulpero 

donde están las 

bombonas de 

gas) y poco 

más arriba en 

casa de la 

señora Emilia 

González con 

la maestra 

Candelaria 

(Chilo), 3er. 

grado en la casa que está al lado de 

la bodega del Sr. Valderrama, con la 

maestra Ada Méndez Padilla 

(patrimonio cultural de Sabana 

FRENTE DEL AMBULATORIO DE LOS BAMBUÉS DE 
DE LA FLORESTA 

EN ESTA VIVIENDA PROPIEDAD DE 
MIGUEL ALBARRAN DIERON CLASES 
ANTES DE LA CONSTRUCCIÓN DEL 

COLEGIO. 

EMILIA GONZALEZ 
PRESTÓ SU VIVIENDA 

PARA QUE DIERAN 
CLASES DE 1º GRADO 

MAESTRA ADA PADILLA 
DIO 3er. EN EL AÑO 
1971 RECIENTEMENTE 
FUE DECLARADA POR 
EL CONAC PATRIMONIO 
VIVIENTE DEL ESTADO 
TRUJILLO 



MIGUEL ALBARRÁN  
ALQUILÓ SU CASA PARA 
QUE DIERAN CLASES POR 

VARIOS AÑOS. 

DORA MALDONADO DE FALCON 
(1979  a 1984) GOBERNADORA 
DEL ESTADO CUANDO MANDO 
HACER EL COLEGIO POR 
PETICION DE LA DIRECTORA 
María lucia de PEREZ 

Grande). 

Posteriormente 

debido al 

crecimiento de 

la población y el 

aumento de la 

matrícula 

comienzan a dar 

clases en la casa 

del Sr. Miguel Albarrán. 

 En el período de gobierno del Sr. 

Carlos Andrés Pérez. (1974 – 1979), 

gobernaba en Trujillo Pedro José 

Olmos y en Valera el Dr. Sixto Méndez 

León. La Dirección Regional de 

Educación envía como Directora: a 

María Lucia de Pérez sub.-Directores: 

Isilio Rosales, María de Ramírez, 

Auxiliadora de Araujo y Aurora 

Vásquez. Ya estaban los maestros: 

Héctor Briceño, Candelaria de Barreto, 

Delia de Moreno, Magdalena de Rivas, 

después se fueron integrando Irma 

García, Nancy Gamboa, Yocasta de 

Carrizo y Aura Vásquez. La escuela 

lleva el nombre de Escuela Estatal 

Concentrada Simón Bolívar. Nos 

cuenta la directora: “Yo iba mucho a 

Trujillo con la finalidad de conseguir 

una sede escolar más grande y 

cómoda, porque hasta ese momento 

se daban clases en casas alquiladas, 

gracias a Dios y a la colaboración del 

Sr. Antonio Battistel (dueño de la 

tenería) que 

pagaba 

algunas 

casas, 

además 

donaba bultos, 

cuadernos, 

lápices, 

pintura, entre 

otros; y todo lo 

que me hiciera 

falta.”. “Más adelante eligen de 

goberna-dora a Dora Maldona-do de 

Falcón, ella publica un anuncio por 

la prensa para los que quieran 

hablar con ella, le envíe un 

telegram

a, Yo 

envié el 

telegram

a y día 

después 

soy 

recibida a 

las 4 de 

la tarde 

en el 

despacho 

de gobierno, le planteo la situación 

del colegio y me presenta en el 

momento al ingeniero Jesús María 

Peña Liscano, a los días llega a la 

comunidad y comienza a verificar y 

medir el terreno que estaba al frente 

MARIA LUCIA DE PEREZ 
PRIMERA DIECTORA DE LA 
UNIDAD EDUCATIVA 
SIMON BOLIVAR EN EL 

AÑO 1978 



de la escuela para dar comienzo a la 

obra. No fue fácil pasaron muchos 

años, pero por fin se logró, para el 

momento de la inauguración ya no 

estaba la gobernadora, ya era el 

Profesor– 1989). Primera directora del 

colegio María lucia de Pérez. 

El 31 de mayo de 1985 es 

inaugurado el Colegio Simón Bolívar 

por el Dr. Octavio Lepage, Ministro 

del Interior.  

 

 

LA DIRECTORA MARIA LUCIA DE PEREZ JUNTO 
CON LAS MAESTRAS DE LA INSTITUCION 

EDUCATIVA 

GRUPO DE MAESTRAS  DE LA ESCUELA DEL 
BARRIO SIMON BOLÍVAR EN LA NUEVA SEDE 

ALUMNOS DE LA INSTITUCIÓN  EN FORMACIÓN 
PARA ENTRAR A LAS AULAS 

OCTAVIO LEPAGE MINISTRO DE RELACIONES 
INTERIORES INAUGURANDO EL COLEGIO JUNTO 
CON LA DIRECTORA DEL COLEGIO MARIA LUCIA 
DE PEREZ 

LUIS ALFONSO GIL ACTUAL 
DIRECTOR DEL  COLEGIO 
SIMON BOLIVAR 



 

Los (as) nuevos maestros(as) 

eran:  

-Maria Haideé de Rodríguez, 

-Adegnis Paredes de Pérez 

-Gladys de Peña, 

-Nancy Gamboa, 

-Gerardo Briceño, 

-Teresita Mendoza, 

-César Villarreal, 

-Celistia Aguilar, 

-Marlene Peña, 

-Adela Berrios, 

-Rosbel Briceño, 

-Nora Briceño, 

-María Carrizo, 

-Benita de Vásquez, 

-Aurora Vasquez 

,-Ângela de Viloria, 

-Aurelia de Medina, 

-Mary de Montilla, 

-Cecília de Villamizar, 

-Alfredo Viloria, 

 

Bedeles: 

-Agustín Berrios, 

-Estílita Rivero. 

 Actualmente el director del 

Colegio es el Profesor Luís Alfonso 

Gil. 

 
RESEÑA DEL NOMBRE: 

BARRIO SIMON BOLIVAR. 
 En 1.974 

Empieza a 

gobernar el país 

el Sr. Carlos 

Andrés Pérez 

(1.974 a 1.979), 

el gobernador 

del Estado, fue 

Muchacho Bertoni (Chuchi), éste  se 

enferma y se encarga de la 

gobernación Pedro José Olmos. El 

gobierno nacional ordena el 

cambio de la junta promotora por 

JUNTA DE INTEGRACIÓN 

COMUNAL. 

 

ESTA ES LA NUEVA ESTRUCTURA INAUGURADA 
POR EL MINISTRO OCTAVIO LEPAGE VISTA POR 

FUERA DEL COLEGIO SIMON   BOLIVAR 

VISTA POR DENTRO DEL COLEGIO SIMON BOLIVAR 

GONZALO MONTILLA 
PRESIDENTE DE LA 

JUNTA 



 Representan 

a la comunidad: 

Gonzalo Montilla 

(Montillita), María 

Rivero, José 

Esteban Vásquez 

(esposo de la 

Sra.Chela), Manuel 

Manzanilla entre otros. Ahora, la 

nueva organización la registran con 

el nombre de JUNTA DE 

INTEGRACION COMUNAL DEL 

BARRIO SIMÓN BOLÍVAR. 

 A partir del año de 1977 la 

organización terminó de luchar por 

aceras, pavimento, escaleras, kinder 

de la policía al final de la calle 

Bolivariana, esta escuela fue invadida 

por familias que no tienen techo propio 

ya que estaba solo. El gobierno de 

turno (Luís Herrera Campins), realizó 

la construcción de baños a bloque 

pulido para la 

mayoría de las 

casas que tenían el 

baño en mal 

estado, algunas 

obras fueron 

realizadas por 

varios Organismos 

Públicos como: 

I.N.AV.I, I.N.O.S, 

Concejo Municipal, C.A.D.A.F.E, entre 

otros.  

La construcción de la 

cancha se realiza al final del año 

de 1984 antes de la existencia de la 

cancha habia un profundo barranco 

en la parte de arriba un llanito 

donde los chicos jugaban metras, 

trompo y elevaban volantín, ese era 

el basurero del barrio, poco a poco 

se fue rellenando por las piedras y 

lodo que dejaba la crecida de la 

quebrada de Escuque, hasta que el 

gobernador Rodolfo Berrios ordena 

por petición de 

María Rivero 

(líder 

comunitaria) 

la 

construcción 

de la cancha y 

de esa 

manera eliminar el botadero de 

basura. 

 

CARLOS ANDRES 
PEREZ PRESIDENTE 
CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERÍODO 

1974 a 1979 

MARIA RIVERO 
FORMO PARTE DE 
LA JUNTA  DE 
INTEGRACION 
COMUNAL PERO 
NUNCA ABANDONO 
LA DIRIGENCIA 
COMUNAL 

ANTES DE LA CANCHA EXISTIA UN ENORME 
BARRANCO EN DONDE LA COMUNIDAD BOTABA 
LA BASURA PERO CON EL CORRER DE LOS 
AÑOS LA QUEBRADA DE ESCUQUE LO FUE 
RELLENANDO HASTA QUE SE CONSTRUYE LA 
CANCHA Y QUITAR EL BOTADERO DE BASURA 

ESMERALDA BRICEÑO 
LUCHADORA 
COMUNITARIA DEL 
SECTOR SIMON BOLIVAR 



Hasta ese tiempo no se volvió a 

reunir más la junta de vecinos, cada 

quien trabaja por su lado, por largo 

tiempo trabajó sola María Rivero, por 

otro lado el Sr. Montillita y la Sra. 

Esmeralda Briceño, fue también líder 

comunitaria, éstas eran las personas 

que ocupaban los habitantes para que 

les resolvieran sus problemas. Los 

vecinos han tratado de reunirse y 

conformar una organización pero ha 

sido imposible la comunidad no quiere 

compromisos, no apoya a menos 

que se tenga un problema. 

 La mayoría de los hogares 

tienen en la actualidad todos los 

servicios públicos entre ellos: 

teléfono, Intercable, agua, 

electricidad. 

También existieron 

organizaciones deportivas como el 

Ciclismo, integrado por la familia 

Infante: Ramiro, Daniel, Oscar, el 

club Juvenil Simón Bolívar, donde 

quiera que los invitaran, estos 

quedaban campeones. 

 También se destacaron los 

deportistas en sotfbol representando 

a 

la Tenería Valera, y representaban 

a otras 

instituciones como 

auto silenciadores 

etc. Todas estas 

organizaciones 

deportivas dieron a 

conocer al barrio 

Simón Bolívar. 

 El Sr. Adriano Abreú se 

destacó por más de 20 años como 

ENTREGANDO UNA PLACA DE RECONOCIMIENTO  
AL Sr. ANTONIO BATTISTEL POR SU 

COLABORACIÓN EN TODAS LAS ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS Del SECTOR 

EQUIPO DE SOFBOL DEL BARRIO SIMON BOLIVAR 

LOS PATROCINABA LA TENERIA VALERA. 

ADRIANO ABREÚ 
SE DESTACÓ 

COMO MANAGER 
Y UMPIRE POR 

MAS DE 20 AÑOS 
EN EL ESTADO 

TRUJILLO 

EQUIPO DE SOFTBOL DE LA TENERIA 
Valera  



manager y umpire en el Estado Trujillo. 

Asesoraba a los jugadores beisbolistas 

de la comunidad. 

Nos encontramos 

en el período del 

gobierno del 

presidente 

Chávez (2001 – 

2008) cuando 

lanza las misiones para los barrios.  

 

RESEÑA DE LAS MISIÓNES; 
 BARRIO ADENTRO 

 
 Dice el médico 

cubano: Jorge Rangel 

“La misión médica 

cubana en el 

municipio Valera, 

comienza con nuestro 

arribo a la localidad el 

31 de octubre del 

2003, tras un largo 

agotador viaje desde 

Caracas, nuestra 

alegría fue inmensa, pues para nuestra 

sorpresa un numeroso grupo de 

pobladores se encontraban 

esperándonos en la plaza Bolívar y 

con mucho entusiasmo dando vivas a 

Cuba, posteriormente nos trasladamos 

al Módulo de la Floresta y tras unas 

palabras de bienvenida entonamos las 

notas de los himnos de Cuba y 

Venezuela, nunca olvidaré ese 

momento pues fue la primera vez 

que lo hice alejado de mi patria, fue 

una mezcla de alegría y tristeza 

inmensa, además nunca me 

imaginé tanta emoción por parte de 

los venezolanos en relación a 

nuestra llegada.  

  

 De la Plaza Bolívar nos 

trasladaron al Módulo de Servicio de 

la Floresta, fuimos llevados por los 

mismos habitantes de los cerros 

hacia los lugares diferentes, en los 

cuales fuimos ubicados tres en el 

barrio Simón Bolívar, a mí me tocó 

estar en la casa del Sr. Misaél 

García, tenia el consultorio en la 

Iglesia Evangélica ríos de agua viva 

en la calle Sucre, los otros dos les 

toco estar en la casa de la Sra. 

Olida (suegra del pulpero), además 

de prestar nuestros servicios, 

convivir con ellos cosa en la cual no 

estaba acostumbrado, nuestra 

misión no solo se limita a la 

curación pués vinimos a practicar la 

medicina preventiva, en un principio 

el número de pacientes atendidos 

debido a la desinformación existente 

era muy poco, pero en estos 

momentos acuden a consulta un 

número elevado de pacientes 

seguros de encontrar aquí la cura o 

el alivio de sus enfermedades”.     

HUGO CHAVEZ 
PRESIDENTE ACUAL  
DESDE 1999 HASTA…..  

JORGE  RANGEL   
MEDICO CUBANO 
EL CUAL ESTUVO 
EN NUESTRA 
COMUNIDAD POR 
2 AÑOS 



ELIZABETH LOPEZ 
FACILITADORA DE LA 
MISIÓN ROBINSON 

MISIÓN ROBINSON  

 Empieza la misión con más de 8 

ambientes, solo que perseveraron 5 en 

el colegio Simón Bolívar: Este mismo 

colegio para el año de 2005 - 2007 se 

dan las misiones Robinson I, Robinson 

II, y Robinson Lectura gradúan-dose 

un total de 40 alumnos  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LA CASA DE ALIMENTACIÓN  

 Empezó primero en la calle 

principal en casa de Ramón Nava en 

el 8 de de junio de 2005 después fue 

trasladado al final de la calle Sucre en 

casa de Antonio Araujo el cual es 

atendido por Elvia rosa Araujo se ubica 

en la vereda 09 casa Nº 2 . 

  

MISIÓN MERCAL  

 También llega en el año 2003 

los puntos de venta de las bodegas 

son: Jesús Gutiérrez (Chucho), 

Carmen Linares de Vásquez, en la 

casa de la familia Peña. La 

dirección es a lo largo de la calle 

principal del sector.  

 
 
MISIÓN RIBAS 
 La misión 

Ribas, siendo los 

facilitadores: Aura 

de Carrillo después 

continúo Alexis 

Paredes, 

graduando a 16 

Marisela Delgado, 

graduó a 11 con un total de 27 

alumnos (Vencedores). Actualmente 

continúa Marisela con 23 alumnos. 

 

 

BELINDA LOPEZ 
FACILITADORA DE LA 

MISIÓN ROBINSON  

YELITZA LA ZORSA 
FACILITADORA DE 

ROBINSON 

CARLOS DELGADO 
FACILITADOR DE 

LA MISIÓN 

ROBINSON 

ANA GONZALEZ 
FACILITADORA DE LA 

MISIÓN ROBINSON 

IRAIMA ROA, IRENE BRICEÑO, BETTY RIVERO, 
ELVIA ROSA ARAUJO, ROSA ROJO. LAS 

ENCARGADAS DE COCINAR PARA LA 
COMUNIDAD  

MARISELA DELGADO 
FACILITADORA DE LA 
MISIÓN RIBAS EN EL 
COLEGIO SIMÓN 
BOLÍVAR DE LA 
FLORESTA 



 

DIVISION INTERNA DEL BARRIO 

SIMON BOLIVAR 

 Actualmente, el Barrio Simón 

Bolívar se divide en 5 calles y 12 

veredas el cual se identifican de la 

siguiente manera: Calle Principal 

desde la A-001 hasta A-121. El 

Progreso desde la B-01 hasta B-14. 

Libertador desde C-01 hasta la C-19.  

Bolivariana desde la D-01 hasta la D-

55. Sucre desde la   E-01 hasta la E-

13. para sumar  222 casa además 

existen 138 casas en las Veredas para 

un TOTAL DE 360 CASAS QUE 

TIENE EL BARRIO SIMÓN BOLÍVAR 

DE LA FLORESTA.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Autor: 

Carlos Delgado 

mvalero12@yahoo.es 

Venezuela, Diciembre de 2007 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

VI PROMOCIÓN DE VENCEDORES DE LA MISIÓN 
RIBAS EN EL COLEGIO SIMON BOLIVAR DE LA 

FLORESTA 

mailto:mvalero12@yahoo.es

